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FECHA: 19 de Enero de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Cae ladrón; van por socios” 

 
“La pobreza se mantiene pese a los esfuerzos” 

 “Michoacán, resultado de estrategia fallida” 

 “Recinto ferial de La Reforma podría ser metropolitano” 

 
“Ajustaran practicas indebidas” 

 
“¡Exigen que cumpla!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“DENUNCIAN HOSTIGAMIENTO PARA REAFILIACIÓN” 

 
“Requiere Finanzas respaldo ciudadano” 

 
“Refuerzan acciones contra la influenza” 

 
“Frena Madero indagar moche” 

 
“Sucesión panista abre con reproches; Madero arremete contra “minoría 

frustrada”” 

 “Los carteles, sin margen de acción en Michoacán, dice Rubido” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Esperara PRI aprobación de reforma en congresos: El representante del PRI ante el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH), Roberto Rico Ruiz, aseguró que el partido esperará la aprobación de la reforma política en los 

Congresos locales para determinar los temas que su partido pondrá sobre la mesa para el caso de Hidalgo. Indicó que se 
deberá analizar el impacto que tendrá la reforma política electoral federal en los distintos temas que comprende. "Estamos en 

espera de que el Constituyente permanente que integran las legislaturas de los estados y la Asamblea Legislativa del DF 
aprueben el dictamen de reformas constitucionales en materia política electoral". Indicó que se tendrá que estudiar el impacto 

que tendrá el tema de la reelección de los presidentes municipales y diputados locales y el Instituto Nacional de Elecciones 

CINE) con sus respectivas facultades, como el tema de los consejeros electorales. "Esos temas que van a impactar a partir de 
la reforma político electoral en ámbito local los tenemos que aplicar y los tenemos que plasmar en nuestra legislación 

electoral local del estado". Rico Ruiz agregó que el Partido Revolucionario Institucional esperará a que entre en vigencia la 
reforma, "y a partir de eso estaremos hablando de los temas que tenemos que aplicar". Sin embargo, adelantó que al PRI le 

interesa la equidad de género, financiamiento, fiscalización y la representación de los pueblos indígenas. "La mesa de la 

reforma electoral (de Hidalgo) se tiene que ir construyendo en el sentido que dicte el tema de la reforma política electoral en 
materia constitucional, a partir de ello podemos vislumbrar cuáles son los alcances que vamos a tener como mesa política 

para poder aplicar la reforma local en nuestro estado", dijo el representante priista. Agregó que la aplicabilidad de los temas 
de la reforma político electoral federal darán un parámetro a los partidos políticos de Hidalgo sobre lo que tienen que hacer 

para aplicar a su equivalente en el territorio estatal. "Lo que el PRI va a impulsar es que se apliquen de manera puntual las 
obligaciones que va a tener la reforma constitucional política electoral en nuestra ley electoral local, nuestro mayor tema es 

sin duda eso". Comentó que los temas de la reforma política federal se tendrán que adecuar a la reforma local por obligación 

constitucional, "nos obliga la Constitución a llevarlos a cabo y estaremos nosotros los partidos políticos dando posibilidad a 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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que eso se cumpla". De igual modo, Roberto Rico Ruiz comentó que el tema de la fiscalización, que le interesa al 

Revolucionario Institucional en Hidalgo, será uno de los aspectos del Instituto Nacional de Elecciones. "Hoy la facultad de 

fiscalizar y auditar a los partidos políticos nacionales ya no va a ser del Instituto Estatal Electoral, ya va a ser del INE; los 
convenios que se tienen que armar para los procesos electorales con el Registro Federal de Electores los tendremos que 

aplicar también en nuestra ley", refirió. LLAMADO. El presidente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Heriberto 
Martínez Santiago, pidió al secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, se instale nuevamente la mesa de diálogo 

para la reforma política electoral de Hidalgo. "Es una exigencia social que debemos respetar todos, de aquí en adelante nada 

de que sean las condiciones favorables para alguien, la sociedad necesita que nosotros nos pongamos en la frecuencia de la 
legislatura que se viene", dijo. Martínez Santiago consideró que los partidos políticos de Hidalgo no deben esperar hasta 

febrero de 2015, antes del siguiente periodo electoral, para contar con la reforma electoral para la entidad. El dirigente 
aliancista llamó también a sus homólogos de otros partidos políticos a sentarse al a mesa de diálogo para crea' una agenda 

en conjunto e id construyendo la reforma política electoral para nuestro estado. En este sentido destacó que "es necesario 
que todos los institutos políticos nos pongamos en la mesa con los temas que le interesan a la sociedad y a nosotros mismos. 

"Creo que esperar a que inicien los trabajos legislativos a nivel nacional como estatal es perder mucho tiempo, podemos ir 

avanzando en los temas que están pendientes", dijo. Heriberto Martínez recordó que los acercamientos entre los siete 
partidos políticos de Hidalgo y la Secretaría de Gobierno iniciaron en diciembre del año pasado para tratar el tema de la 

reforma política electoral del estado. Sin embargo, mencionó que sólo se trató de acercamientos entre los institutos políticos y 
el gobierno del estado sin que se estableciera una agenda de por medio entre los partidos. "Fue una reunión de 

acercamiento, de pláticas, pero no se llegó a una agenda, estamos a la espera", dijo. El dirigente estatal del Partido Nueva 

Alianza comentó que se debe revisar cómo quedará el tema de las candidaturas ciudadanas en la reforma electoral, además 
de la reelección de diputados locales y presidentes municipales. (Alejandro Reyes, pagina 12) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Crónica-Aboga MC por trato justo a empleados para evitar estrés: Aseveró la dirigencia del partido Movimiento 
Ciudadano (MC) que el estrés laboral es uno de los problemas que afecta considerablemente a los jóvenes mexicanos, pues 

según estudios de organizaciones y portales en línea para búsqueda de empleo, 75 por ciento de empleados mexicanos, 
derivado del agobiante clima laboral desarrollan enfermedades a escala mental, como ansiedad, mal humor, inseguridad, 

depresión, dolor de cabeza e insomnio. Lo anterior aunado a que la falta de desarrollo profesional, favoritismos y que no 

valoren su trabajo, causa que 26% de los jóvenes se sienta insatisfecho en su actual trabajo y 10% no se siente respetado. 
María Cruz García Sánchez, coordinadora de MC, expuso que es importante fomentar un buen clima laboral en las empresas, 

pues reduce el estrés, propicia trabajo en equipo y permite generar mejores resultados. Subrayó que MC se pronuncia por un 
régimen jurídico-laboral, tanto en la letra como en la práctica, que cumpla con las garantías para los trabajadores, como 

prestaciones sociales e impulsar a hombres y mujeres para incorporarse de manera responsable y productiva en procesos de 

modernización económica. Indicó que MC promueve la libertad para que los empleados elijan a sus representantes y de 
relevarlos en su liderazgo, si su desempeño es de dudosa honestidad. Se declaró en contra de sindicalismos corruptos que 

defienden privilegios de unos cuantos en contra de las aspiraciones de la mayoría, de ahí la importancia de desarrollar 
estrategias que conduzcan al fortalecimiento de la vida sindical del país, en un marco de democracia plena que genere 

estructuras regionales y locales. (Alberto quintana, pagina 10) 

El Independiente-Inicia elección de delegados numerarios en PAN: Durante sábado y domingo serán elegidos 
alrededor de 300 delegados numerarios del Partido Acción Nacional (PAN) en los 84 municipios. Ayer inició la jornada y hoy el 

comité directivo estatal del blanquiazul publicará los resultados del primer escalafón para la selección. La militancia elegirá a 
cinco delegados nacionales por esta entidad por primera vez, de acuerdo con las reformas estatutarias. Posteriormente, en 

febrero efectuarán la asamblea estatal, donde delegados numerarios seleccionarán a sus cinco consejeros nacionales. 

Después, según la ruta proyectada por el PAN, en marzo realizarían la asamblea del consejo nacional para ratificar a los 
nuevos miembros nacionales. (Redacción, pagina 06) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Crónica-Exhorta De la Rocha al pago oportuno de impuestos 2014: Recomendó la Secretaría de Finanzas del 
gobierno hidalguense a los contribuyentes pagar de forma oportuna sus impuestos durante 2014, con el fin de que gobierno 

del estado logre una mayor recaudación de ingresos y por ende mejore la capacidad de obras y acciones en beneficio de la 

población, indicó el titular del organismo, Aunard de la Rocha. Explicó que de lograr este objetivo las autoridades estatales 
enfrentarán de mejor manera los retos con programas, acciones, obras y proyectos específicos. “El compromiso del 

gobernador Francisco Olvera es superar las metas concretadas durante 2013, ahora deben consolidarse y concluirse de 
acuerdo con lo establecido”. Respecto a los contribuyentes, aseveró que simplificarán trámites y servicios, para que cumplan 

con documentos y requisitos establecidos por el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Recordó que durante el año 

anterior el gobierno estatal aplicó recursos por más de 7 millones de pesos para la instalación de nuevos servidores. Agregó 
que durante varios años no se había destinado un presupuesto para la actualización de la base de datos, sino que fue hasta 

que se puso en marcha el programa de tenencia vehicular. De la Rocha puntualizó que para este año las expectativas son 
tener una base de datos de 450 mil vehículos en el padrón, pero los resultados llegarán hasta finales de 2014. Por tanto con 

la nueva ley vehicular que será aplicada en octubre de este año podrá conocerse el número exacto de automotores con que 
cuenta Hidalgo, ya que la tenencia y la verificación se aplicarán de forma paralela. (Alberto Quintana, pagina 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-La Secretaría del Medio Ambiente municipal carece de manuales: El presidente municipal de Pachuca, 

Eleazar García Sánchez, aseguró que la primera encomienda del nuevo titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Ecología 
deberá ser la de crear los manuales de procedimiento al interior de la dependencia. "Es importante tener las reglas de 

operación, teniendo al nuevo titular será de sus primeras encomiendas, el ir solventando los manuales más inmediatos para 
operar la Secretaría", dijo el encargado de Casa Rule. Medio Ambiente es una de las nuevas dependencias creadas tras la 

reforma al Reglamento Interior del Ayuntamiento, la otra, Planeación ya tiene titular y un espacio físico. García Sánchez 

confió en que la vacante sea cubierta a la brevedad, aunque primero deberán de ver cuestiones de infraestructura. "La 
Secretaría de Planeación estará en Casa Rule, en donde era un área del staff del presidente municipal, en la parte baja, ahí 

está la Secretaría. Lo que sí debemos de buscar es un área para la Secretaría de Medio Ambiente y Ecología, pero esperamos 
tenerla en las mismas instalaciones de la presidencia municipal para no tener que rentar un área", señaló el edil. A la fecha, 

hay tres vacantes en el Ayuntamiento: Medio Ambiente, Desarrollo Humano y Seguridad Pública, aunque ésta última tiene un 
encargado de despacho. (Alejandro Suárez, pagina 10) 

Milenio-Encabeza Pachuca ayuntamientos con más solicitudes de información: De los 84 ayuntamientos, Pachuca 

ocupa el primer sitio en cuanto a solicitudes de información en los últimos cinco años, de acuerdo con el Instituto de Acceso a 
la Información Pública Gubernamental de Hidalgo (Iaipgh). Del 2008 a enero del 2013, el ayuntamiento de la capital 

hidalguense recibió mil 62 solicitudes de información. En ese mismo periodo, Tulancingo, recibió 341 solicitudes; Tizayuca, 

292; Ixmiquilpan, 285; Tula, 255; y Mineral del Monte con 253. El sitio de interne del Instituto de Acceso a la Información 
Pública Gubernamental, de los 84 ayuntamientos de la entidad, sólo 18 cuentan con su portal de internet, mientras que 66 

carecen de él. De igual modo, se precisa que los ayuntamientos son quienes más solicitudes reciben, seguidos de los poderes 
del estado y los organismos públicos autónomos. Del 2008 a enero del 2013 se realizaron cuatro mil 164 solicitudes de 

información al poder ejecutivo; el poder legislativo, 696 solicitudes; y el poder judicial, 619. (Alejandro Reyes, pagina 11) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que quien ya se prepara para su regreso a la política estatal es la ex delegada del IMSS en el estado Marisol Vargas, pues 
ayer durante la asamblea municipal de Pachuca fue votada como una de las favoritas para ser consejera nacional de su 

partido. Y es que cuando comandaba el IMSS se hizo de muchos amigos al interior de su partido, gracias a favores que hizo, 

lo que ahora parece estarle redituando al cobrarlos para continuar en la grilla de su partido. 

:Que el presidente municipal de Tula, Jaime Allende, parece que le quedaron ganas de seguir aprobando cosas en el 
Cabildo, pues dicen que convocó ayer a una sesión extraordinaria en donde buscaba el voto de la mayoría de los regidores 

para aprobar gastos de automóviles que tenían planeados desde el año pasado; sin embargo, la singularidad de esta 

aprobación es que se trata de vehículos que alcanzan el millón de pesos cada uno, lo que algunos calificaron de excéntrico, 
toda vez que hay necesidades en muchas partes del municipio. 

:Que quienes están muy contentos son los profesores con trayectoria en Hidalgo, quienes por años han buscado su 

jubilación, pues dicen que el SNTE abrió un nuevo proceso para todos los que ya quieran retirarse del magisterio a que lo 

hagan, pues la dirigencia del sindicato aprobó recursos para este rubro. Pero lo que más les gustó, es que llegaron a un 
acuerdo con el gobierno estatal para que sus lugares sean heredados por algún familiar directo. 

:Que luego del intento de linchamiento de dos ladrones hace unas semanas en la comunidad de San José Tepenené, 

municipio de El Arenal, dicen que otras tres personas, quienes lograron escapar ese día del zafarrancho, regresaron la 

semana pasada a cobrar venganza por sus compañeros golpeados y detenidos, pues se presentaron en la comunidad y 
golpearon a algunos pobladores que participaron en la retención de los ladrones; sin embargo, esta vez ni la policía estatal ni 

la local pudieron dar con los supuestos vengadores. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

“Como está propuesto no tiene transparencia, y no podemos permitir que los recursos del petróleo ingresen a un fondo que 
no va a ser auditable, con el que el ciudadano no estará enterado como será el manejo y el flujo del presupuesto” 

Isidro Pedraza Chávez 

SENADOR POR HIDALGO DEL PRD, SOBRE LAS LEYES SECUNDARIAS DE LA REFORMA ENERGÉTICA 
 

“Estamos nosotros en espera de que el Constituyente permanente que integran las legislaturas de los estados y la Asamblea 
del Distrito Federal aprueben el dictamen de reformas constitucionales en materia política electoral” 

Roberto Rico Ruiz 

REPRESENTANTE DEL PRI ANTE EL INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL, SOBRE LA REFORMA POLÍTICA 
 

“Creo que esperar a que inicien los trabajos legislativos a nivel nacional como estatal es perder mucho tiempo, podemos ir 
avanzando en los temas que están pendientes. Es necesario que nos pongamos en la mesa.” 

Heriberto Martínez Santiago 

LÍDER DEL PANAL EN EL ESTADO, SOBRE LOS TRABAJOS PARA LA REFORMA ELECTORAL. 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Demanda la Secretaría de Finanzas el pago oportuno de los impuestos relativos al año en curso, con la finalidad de recibir 
ingresos suficientes para operar programas y acciones en la entidad y sus regiones, que serán de beneficio para todos los 

habitantes del estado; este compromiso debe fortalecerse a fin de contar con capacidad económica para invertir en planes ya 
establecidos por el gobierno estatal. De tal modo que la población sea depositaria de más y mejores servicios, según el titular 

del organismo. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Alicia Grande Olguín: Si algo preocupa y ocupa a la directora general del Instituto Tecnológico Superior del 
Occidente del Estado de Hidalgo es la calidad educativa, por ello su persistencia en temas y proyectos que eleven este rubro 

en la institución, la cual ya alcanzó resultados importantes, como la reciente obtención de recertificación en la Norma ISO 
9001:2008, que puede resumirse en beneficios varios para sus educandos.  

 

Abajo-Julio César Soto: Otra vez el alcalde de Tulancingo llega a este espacio derivado de su incapacidad para ofrecer una 
respuesta oportuna ante las incontables demandas de la sociedad a la que dice servir. Entre los problemas que enfrenta el 

munícipe ahora debe sumar las marchas y protestas en principales avenidas del municipio para dar con el culpable en el 
homicidio de un menor de edad. ¿Podrá? 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
AUSTERIDAD 

Luego de que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) definió las prerrogativas que recibirá cada partido político 
durante 2014, las cúpulas del PRD, PAN, PT y Movimiento Ciudadano tendrán que asumir un programa de 

austeridad significativo; por ello los grillitos afirmaron que algunas áreas en las dirigencias estatales, como 
Acción Electoral o Afiliación, sufrirán ciertos recortes económicos, sobre todo en cuanto a rubros como combustibles, 

telefonía y papelería. 

SIN AVANCE 

Pese a que las autoridades estatales, de Contraloría y Finanzas al cierre del 2013 reforzaron los cursos para que 

encargados de cuentas públicas en municipios se pusieran al corriente en sus pendientes y entraran de lleno 

con la armonización contable, tal parece que los resultados no fueron los esperados porque todavía quedan 
asuntos que deben aclarar. Además, presentes en las capacitaciones confirmaron a los grillitos que en varias 

ocasiones quienes asisten -especialmente los de municipios lejanos- en lugar de aprovechar la capacitación 
para disipar sus dudas, destinan la mayor parte del tiempo para pasear y conocer la capital hidalguense. 

PREOCUPADOS 

Al darse a conocer varios reemplazos entre titulares de secretarías del ayuntamiento de Pachuca, a quienes se ve muy 
inquietos es a algunos directores de área, quienes suponen que con esos movimientos “la barredora” podría 

aplicarse en mandos medios. Los grillitos fueron notificados que incluso personal de confianza tuvo dos 

semanas de bastante presión y suspenso ante la posibilidad de mayores cambios en la estructura municipal. 
De manera extraoficial se conoció que los movimientos aún no terminan, pese a que el alcalde Eleazar García 

aseveró que solamente falta una secretaría por recibir nueva cabeza. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Refuerzan acciones contra la influenza: Cinco estados concentran 63.5% de los casos de influenza en el 
país: San Luis Potosí (139), Jalisco (81), Aguascalientes (61), Estado de México (37) y Nuevo León (35).  La mayoría de las 

defunciones a causa del virus han ocurrido en San Luis Potosí, con cinco personas, seguido de Coahuila, Distrito Federal y 
Jalisco, con tres cada uno.  La Secretaría de Salud (Ssa) informó que del 1 al 16 del presente mes se han registrado en el país 

556 casos de influenza en sus diversos virus y se confirmaron 32 defunciones.  En un comunicado, señaló que del total de 

muertes, 30 corresponden a influenza AH1N1, una por influenza Ay una por influenza tipo B.  Detalló que dos decesos se 
registraron en la primera semana de este año, 19 en la segunda semana y 11 durante la tercera semana. De los 556 casos de 

influenza, 468 (84%), fueron del virus AH1N1; mientras que 45(8%), de influenza A. En tanto, 23 casos (4%) corresponden a 
influenza A no subtipificada; 13(2%), a influenza AH3N2; cinco casos (1%), a influenza B, y dos más a influenza AHl.  En 

Coahuila, se confirmaron 11 nuevos casos de influenza AH1N1 y uno más de influenza tipo B; de éstos, tres han resultado en 
las muertes de los pacientes: un hombre de 53 años, de Saltillo; una mujer de 30 años, de Acuña, y un hombre de 29 años, 

de Monclova. Martha Alicia Romero Reyna, subdirectora de Prevención y Promoción de la Salud del estado, dijo que se dará 

prioridad en la aplicación de la vacuna a los grupos de riesgo como niños y niñas menores de cinco años y adultos mayores, 
"además de mujeres embarazadas y aquellos que padecen de hipertensión, diabetes y obesidad".  Por su parte, el gobierno 

de Tamaulipas llevará a cabo un programa emergente de capacitación y atención médica, que "permitirá estandarizar el 
abordaje clínico de la influenza en todas las unidades hospitalarias".  La Secretaría de Salud de la entidad inició la distribución 

de 5 mil tratamientos con base en el fármaco oseltamivir, para tratar la influenza, mil pruebas rápidas que se aplicarán con 

estrictos criterios de sospecha, así como insumos a las unidades del primero y segundo nivel de atención.  En Guanajuato, el 
Consejo Estatal en Seguridad en Salud (Cessa) acordó que se mantendrá el reforzamiento de las acciones de información y 

prevención de las infecciones respiratorias agudas en la entidad.  Se dispuso redoblar esfuerzos en los 46 municipios del 
estado, para impulsar la vacunación de la población contra la influenza.  La vacuna se aplicará principalmente a los grupos 

más vulnerables: niñas y niños de seis meses a cinco años de edad y personas mayores de 60 años, mujeres embarazadas en 
cualquier trimestre de la gestación, personas con VIH o cáncer, enfermedades tipo pulmonar crónica, del corazón, población 

con sobrepeso, obesidad y diabetes.  También, exhortó a la población a llevar a los niños menores de cinco años de edad a la 

Unidad de Salud más cercana, en caso de presentar fiebre, respiración más rápida de lo normal, agitación al respirar, así 
como hundimiento de la piel entre las costillas al meter el aire, labios y uñas moradas, si no acepta líquidos ni alimentos, y 

muestra decaimiento. (Mariana León, primera plana) 

La Jornada- Los carteles, sin margen de acción en Michoacán, dice Rubido: A tres días de que el gobierno de 
Enrique Peña Nieto puso en marcha la tercera estrategia de combate al crimen organizado en Michoacán, Monte Alejandro 

Rubido García, vocero de la Comisión para la Seguridad y Desarrollo Integral en esa entidad, aseguró que el eficaz despliegue 
de las fuerzas federales y la sustitución de los policías de 27 municipios ha generado que el margen de maniobra de los 

grupos delincuenciales esté prácticamente reducido a cero. En entrevista telefónica afirmó que hasta el momento no se tiene 
ningún elemento para investigar a funcionarios del gobierno del estado ni existen indicios de que Rodrigo Vallejo Mora, hijo 

del gobernador Fausto Vallejo, tenga nexos con el cártel de Los caballeros templarios. El también secretario ejecutivo del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública, dijo a La Jornada que no cuenta con elementos para calificar a las autodefensas 
michoacanas de grupos criminales financiados; rechazó que su desarme esté condicionado a la detención de los líderes 

templarios, y adelantó que quienes porten armas en las calles serán detenidos y puestos a disposición de las autoridades. 
Especialista en seguridad nacional y contrainteligencia, consideró que los líderes criminales podrían estar viviendo en la zona 

serrana a salto de mata, y las autoridades federales llevan a cabo rastreos por tierra y aire en toda la región sur de la entidad 

para localizarlos y detenerlos. –¿Qué programas contempla la nueva estrategia? Toda la región sur. –En materia operativa 
las fuerzas encabezadas por la Policía Federal –porque debe quedar claro que son instituciones civiles– se están haciendo 

cargo de la seguridad pública de los 27 municipios ubicados en las zonas de mayor conflicto del estado. Estamos hablando de 
toda la región sur, no solamente de Tierra Caliente. “En paralelo, los ex policías de esos municipios están siendo evaluados 

(en Tlaxcala) para determinar quiénes reúnen todavía características para seguir sirviendo en esas funciones. “Otra tarea 

importante recae en la Secretaría de la Defensa Nacional, que se encarga de revisar la licencia colectiva de portación de 
armas; también determinará si con alguna se cometió algún delito. Esto es importante porque parte del malestar y percepción 

de la ciudadanía era que algunos miembros de las corporaciones de seguridad pública se habían desviado y servían más a 
grupos delincuenciales que a la comunidad. Tenemos que descartar que ningún elemento vinculado con acciones delictivas, 

esté trabajado en las nuevas corporaciones de seguridad. Asimismo se lleva a cabo un rastreo en los 27 municipios, con la 
finalidad de acotar la actividad de los grupos delincuenciales, y reunir elementos para ir procediendo a las capturas. –¿Tienen 

una estimación de cuántos policías michoacanos estarían involucrados con la delincuencia organizada? –No. Sería imprudente 

dar alguna cifra en ese sentido. Como secretariado ejecutivo puedo decir que 74 por ciento de los policías municipales ya 
habían sido evaluados, 16 por ciento fueron calificados no aptos, y estaba pendiente 25 por ciento de ser examinado. –¿La 
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evaluación que están haciendo con los policías municipales también se realizará con las autodefensas? –No, será solamente 

para los servidores públicos de áreas de seguridad pública. –¿Qué trato recibirán los integrantes de autodefensas? –Se 

recibirá todo tipo de colaboración que estén dispuestos a brindar, pero siempre con la regla de que no pueden hacerlo 
portando armas. Las acciones federales y la sustitución de las policías municipales ya quitaron el argumento que había de que 

tenían desconfianza en sus corporaciones. Hemos pedido a los grupos de autodefensa que entreguen las armas. Entendemos 
que tengan resistencia, pero no pueden hacer ningún tipo de patrullaje, acciones o andar con armas de fuego. –¿Qué pasará 

con los integrantes de autodefensas que anden armados? –Se aplicará el estado de derecho. No se puede implementar la ley 

de una manera diferenciada. Mientras ellos no hagan uso público de las armas nosotros no habrá ningún problema. Hoy en 
día, si alguien se encuentra en la calle con un arma, esa arma será asegurada y la persona será puesta a disposición de la 

autoridad. –¿El retiro de las armas se dará hasta la captura de los líderes de grupos criminales? –No, esa ha sido la posición 
de ese grupo (autodefensas). No es algo que nosotros hayamos asumido. Criminales financiados. –¿Las autodefensas 

podrían considerarse grupos criminales financiados? –No tengo elementos para calificarlos así. –¿Solamente combatirán a Los 
caballeros templarios? –No, se combatirá a todo tipo de delincuencia. No hay nombres, no hay denominación de a quiénes se 

combatirá; esto es una acción que busca restituir la seguridad en la zona sur del estado. –Los grupos de autodefensa han 

señalado que Nazario González, El Chayo, está vivo y solicitan su aprehensión. ¿El gobierno mexicano tiene evidencia de que 
esté vivo? –A título personal, no tengo evidencia de que esté vivo. –¿Se mantiene la versión de que falleció en un 

enfrentamiento en diciembre de 2010? –Esa es la impresión que tengo. –¿Dónde se esconden los líderes de Los caballeros 
templarios? –Tradicionalmente los grupos y los cabecillas no viven en las ciudades, viven en zonas serranas y muchas veces 

moviéndose a salto de mata. En Michoacán esas zonas también están siendo patrulladas, hay recursos de la Fuerza Aérea 

Mexicana, de la Procuraduría General de la República y de la Policía Federal rastreando en esas zonas que regularmente son 
de difícil acceso. “Con los secretarios de seguridad pública de los estados colindantes con Michoacán se ha propiciado el 

intercambio de información, inteligencia policial y establecido retenes de revisión para reducir las posibilidades de que los 
delincuentes abandonaran el estado. Tenemos confianza que a partir del eficaz despliegue de las fuerzas federales ellos 

deben de estar en territorio michoacano. Se tiene bajo control la situación del estado en materia de seguridad municipal, y la 
realidad es que el margen de maniobra de los delincuentes está prácticamente reducida a cero. (Alma Muños, primera 

plana) 

Excélsior- Sucesión panista abre con reproches; Madero arremete contra “minoría frustrada: Luego de meses de 
no poder dar el primer paso para renovar su dirigencia, el Partido Acción Nacional (PAN) aprobó ayer los reglamentos y el 

método para la sucesión, que tentativamente ocurrirá en mayo. Esta será la primera vez en que el dirigente de Acción 

Nacional será elegido por todos los militantes inscritos en su Registro Nacional de Miembros, cifra superior a los 225 mil 
panistas, y no únicamente por el Consejo Nacional, de acuerdo con los estatutos modificados en agosto pasado. En un breve 

y lacónico mensaje, el dirigente del partido, Gustavo Madero Muñoz, exhortó ayer a sus correligionarios a respetar la voluntad 
de las mayorías. El PAN da luz verde a elección de dirigente. Luego de meses de no poder dar el primer paso para 

renovar su dirigencia, el Partido Acción Nacional (PAN) aprobó ayer los reglamentos y el método para la renovación de su 

dirigencia nacional, lo cual tentativamente ocurrirá en el mes de mayo. El Consejo Nacional del PAN aprobó cuatro 
reglamentos, la integración de la Comisión Nacional Organizadora de Elecciones, además de la Comisión de Afiliación, y 

conformó un grupo de trabajo que genere propuestas para atender el tema de la transparencia de manera estructural. La 
comisión organizadora del proceso interno, que se reunirá mañana lunes, tiene como presidente a Francisco Gárate Chapa y 

estará integrada además por Nelly Márquez, Marcela Torres Peimbert, Gonzalo Altamirano Dimas, Rogelio Carbajal, Francisco 
Salazar Sáenz y Carmen Segura Rangel. Madero analiza dejar cargo. Gustavo Madero destacó que una vez que se 

conozca la convocatoria decidirá si se postula para la reelección como se los permiten los estatutos, y en su caso dejar su 

cargo actual para competir en la contienda interna. El Consejo Nacional del PAN también aprobó que en la elección del nuevo 
dirigente del partido exista la “segunda vuelta concurrente” para tener un claro ganador y frenar cualquier posibilidad de 

impugnación. Es decir, a la par de que se distribuiría a los militantes la boleta para la elección del líder del partido, se les 
entregaría otra con las combinaciones posibles para discernir quién ganaría una segunda vuelta, de acuerdo con todas las 

combinaciones posibles. Consejeros rechazan. Los consejeros nacionales Juan Manuel Oliva y Maximiliano Cortázar —este 

último en representación del senador Ernesto Cordero— manifestaron su rechazo a que la segunda vuelta se dé de forma 
concurrente y criticaron que la comisión organizadora haya sido conformada a plan de Madero. Dijeron que en los próximos 

días buscarán alcanzar un candidato de unidad que pueda hacer frente al actual líder del PAN, para lo cual, incluso, 
mantienen pláticas, tanto Oliva como Cordero con Josefina Vázquez Mota. En su oportunidad, el coordinador de Enlace de 

Grupos Parlamentarios, Alejandro Zapata Perogordo, informó que también se aprobó la integración de la Comisión de 
Afiliación que estará integrada por Ernesto Saro, Manuel Minjares, Adriana González, Sergio Álvarez, Judith Díaz y Emma 

Larios Comentó que a la sesión de ayer acudieron más consejeros que el pasado 30 de noviembre, y eso permitió tener el 

quórum de inicio suficiente con 247 consejeros, y no obstante que se dio en un entorno de cordialidad, “no significa que 
todos estemos de acuerdo”, y la mayoría de votaciones se dieron casi por unanimidad. Madero fustiga a “frustrados”. En 
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un breve y lacónico mensaje durante la sesión del Consejo Nacional del PAN, el dirigente del partido, Gustavo Madero Muñoz, 

pidió a los panistas no “descarrilar” el proceso de elección del nuevo dirigente de Acción Nacional. En palabras, que algunos 

consejeros interpretaron como dedicadas al grupo político del ex presidente Felipe Calderón, ahora comandado por Ernesto 
Cordero, Madero dijo que las “minorías frustradas” no debe atentar contra la vida institucional del partido. En la pasada 

sesión del Consejo Nacional, del 30 de noviembre, consejeros afines a Cordero rompieron el quórum de la sesión donde se 
aprobarían los reglamentos para la elección del nuevo dirigente y luego se quejaron de que Madero siguiera al frente del 

partido. En las últimas semanas, Cordero ha insistido en que Gustavo Madero debe renunciar a la dirigencia, aun cuando 

estatutariamente no está obligado a dejarla hasta que se emita una convocatoria para el proceso interno. Marco 
institucional. El dirigente del PAN destacó que ha preferido aguantar el costo del desgaste personal que han ocasionado 

cuestionamientos ventilados en medios de comunicación de manera dolosa, porque prefiere resolver las divergencias dentro 
del marco institucional y democrático que guía la vida interna del partido. Gustavo Madero Muñoz puntualizó que el PAN ha 

avanzado al reformar sus estatutos y depurar su padrón que sólo servía para distorsionar y empañar los procesos de elección 
interna. Explicó que con estas definiciones el Partido Acción Nacional se sentó en la mesa del Pacto por México, donde se han 

sacado adelante reformas modernizadoras y democratizadoras “con un innegable ADN panista”. La sesión del Consejo 

Nacional del PAN, donde además de aprobarse los reglamentos para la elección de un nuevo dirigente del partido, se integró 
una comisión organizadora del proceso interno, inició con un quórum de 247 consejeros, de un mínimo de 188 necesarios. De 

entrada, el consejero Juan de Dios Castro recriminó a Gustavo Madero Muñoz solapar probables actos de corrupción con la 
presión hacia varios alcaldes panistas para que establecieran contratos con empresas de construcción.  Josefina analiza no 

contender. La ex candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, dejó entrever que podría ya no buscar la dirigencia 

de Acción Nacional y puntualizó que antes de que concluya el mes de enero tomará una decisión al respecto. En un mensaje 
en la sede nacional del su partido, donde asistió a la sesión del Consejo Nacional panista, señaló que independientemente de 

que pueda o no dirigir al PAN, “hay Josefina para rato” y destacó que se mantendrá en la escena pública. Asimismo, a finales 
de este mes, Vázquez Mota definirá cuál será su aportación al partido, pues quiere ser “factor de unidad y esperanza”, y 

colaborar en la formación de mujeres que lleguen a los Congresos locales y federal. Respecto de si se encuentra enrarecido el 
ambiente en el PAN por el proceso de sucesión en la dirigencia nacional, señaló que hay puntos de vista diferentes y 

preocupaciones que son genuinas. Rendición de cuentas. La ex candidata presidencial señaló que en 2014, en el que el 

PAN cumple 75 años, los panistas “estamos obligados a rendir cuentas a la ética, a la civilidad política a la democracia, a la 
civilidad”. Por ello, llamó a la unidad en estas convicciones y también a que sea un proceso electoral equitativo, transparente, 

democrático y que dé certeza y transparencia no sólo a los panistas sino a toda la ciudadanía. Expuso que como mujer ha 
tenido grandes responsabilidades y, quiere en correspondencia y por una convicción personal, colaborar para formar a 

ciudadanos, y tener cuadros que vengan a enriquecer la vida del PAN. En contraparte, el ex gobernador de Guanajuato, Juan 

Manuel Oliva, sostuvo que él sigue de frente en la búsqueda de la dirigencia de Acción Nacional e incluso pidió el voto, en 
calidad de panistas, para tal objetivo del ex presidente Felipe Calderón Hinojosa y de su esposa Margarita Zavala. En su 

oportunidad, el diputado federal Max Cortázar, representante de Ernesto Cordero Arroyo, señaló que se llegó a un acuerdo 
con Madero de tener una segunda vuelta diferida, pero él incumplió y optó porque ésta sea concurrente. Ayer, Cordero fue el 

único aspirante a la dirigencia que faltó. (Héctor Figueroa, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que el comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo Castillo, tendrá un encuentro con los 
titulares de Defensa y Marina, así como de la PGR, para comunicarles cómo trazó las primeras acciones en materia de 

desarrollo y economía en la Tierra Caliente michoacana… 

La interacción de Castillo con el gabinete de seguridad será permanente, pues él cuenta con facultad para pedir auxilio a las 
fuerzas federales cuando y donde lo considere pertinente. 

:Que el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, y su vicecoordinador, Jorge Villalobos, 

con la anuencia del presidente de la Mesa Directiva, Ricardo Anaya, realizarán cambios en las comisiones legislativas de San 
Lázaro. 

Dicen en los pasillos panistas que prevén disminuir las fuerzas corderistas en la Cámara de Diputados. Los seguidores 

de Villarreal, aseguran, piensan castigar a los legisladores que traicionaron su confianza y pretendían derrocarlo. 

:Que el ombudsman nacional, Raúl Plascencia, viajará esta semana a Michoacán, en donde buscará reunirse con líderes de 

las autodefensas. 

También sostendrá reuniones con los actores políticos de la entidad, para tener una panorámica más clara de la situación. 

Luego de esta visita, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, a la brevedad posible, dará a conocer su informe 

sobre autodefensas en Michoacán. 

:Que en el círculo cercano al dirigente del PRD, Jesús Zambrano, aseguran que no prosperará la impugnación contra los 

acuerdos del Congreso Nacional que presentó Marcelo Ebrard, aspirante a la dirigencia perredista, y que las modificaciones 
a los estatutos serán avaladas antes de que concluya este mes. 

Dicen que los acuerdos fueron avalados “con todas las de la ley”, por lo que descartan un revés “en la mesa” que les impida 
llevar a cabo la renovación de su dirigencia a mediados de este año. 

:Que el empresario Jorge Hank Rohn celebró su cumpleaños 58 en la Ciudad de México, en el Rancho Nirvana. 

Con corrida de toros, gallos y mariachi, el político tijuanense festejó junto con el obispo Onésimo Cepeda, el 
cantante Emmanuel Hacha, los priistas Roberto Madrazo y Carlos Flores Rico, así como los alcaldes de 

Naucalpan, David Sánchez Guevara, y de Tecate, César Moreno. 

Además estuvo el senador por Baja California Sur Ricardo Barroso, entre otros políticos y empresarios. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

MILITARES colaboran con la Procuraduría General de la República, que encabeza Jesús Murillo Karam, en la investigación 
para determinar el financiamiento y origen del armamento de las autodefensas en Michoacán. El objetivo principal de la 

ayuda de la Secretaría de la Defensa Nacional, que comanda el general Salvador Cienfuegos, está en encontrar si las 
armas tienen registro, pues algunos líderes de los grupos civiles argumentan que parte de las armas sí cuenta con las 

licencias de la Sedena. El enigma no será fácil de resolver, porque muchas de las armas son de las que regularmente han 

utilizado las mafias que operan en México y se desconoce la ruta de entrada al país, nos explican. Lo cierto, como dio cuenta 
este diario, es que hay una gran cantidad de personas con el dedo en el gatillo.  

 
EL SECRETARIO de Estado de Estados Unidos, John Kerry, reconoció, a pregunta expresa, que les preocupa la situación 

que vive Michoacán, pero Washington no es el único gobierno extranjero que monitorea lo que ocurre en el país en materia 

de seguridad, nos dicen. Diplomáticos de España y Francia admiten que están pendientes de los sucesos en tierras 
michoacanas, pues sus cancillerías están por actualizar sus mensajes de alerta para visitar México y sin duda este tema podría 

incluirse en las recomendaciones, nos explican. Pero Tierra Caliente aparece ahora mismo como una las regiones que algunos 
países piden no visitar.  

 
DE PRISA, la bancada del PRI en el Senado, a cargo de Emilio Gamboa, mueve sus fichas en los congresos estatales para 

contar con los 17 votos de legislaturas locales para la declaración y promulgación de la reforma constitucional en materia 

político-electoral. Sin este paso, compromiso de Los Pinos, los panistas meterán freno en su intención de avalar las leyes 
secundarias de la reforma energética. Don Emilio se está tronando los dedos con esta operación, pero los diputados locales 

han avanzado en 15 entidades. Con la cifra mágica, el yucateco podrá celebrar y recibir el apapacho del presidente Enrique 
Peña Nieto, nos comentan. 

 

EN LA CASA de enfrente del Senado, el diputado panista Fernando Rodríguez Doval pega de brincos en San Lázaro con 
los datos de que la reforma político-electoral va por buen camino en los congresos estatales. El joven legislador, quien 

participó de la conversación telefónica en la que Ernesto Cordero llama "ladrón" a Gustavo Madero, tiene la encomienda 
de armar la propuesta de leyes secundarias. El equipo del legislador calcula que el miércoles próximo se declarará la 

constitucionalidad de la reforma en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. Por lo pronto, don 
Fernando pega de brincos, nos dicen.  

 

¡HAGAN SUS apuestas azules! Con la aprobación del árbitro de la contienda interna para renovar la presidencia del PAN, la 
senadora Pilar Ortega Martínez —que hoy apoya a Ernesto Cordero — y Miguel Ángel Pérez Vallejo —un cercano 

colaborador del guanajuatense Juan Manuel Oliva— pusieron 10 mil pesos sobre la mesa para ver cuál de sus gallos se 
baja del pleito y se va con el otro. Doña Pilar apostó a que Oliva se une a Cordero. Don Miguel Ángel puso su dinero a que 

Cordero se va con Oliva. Ambos, en todo caso, van con todo para desbancar a Gustavo Madero, quien prepara su reelección. 

¡Cierren las puertas, señores! 
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

LOS NUEVOS funci.onarios de la Procuraduría de Justicia y la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán no sólo tienen en 
común ser mexiquenses, también su cercanía con el comisionado federal en la entidad, Alfredo Castillo.  

EL RECIÉN nombrado procurador, José Martín Godoy Castro, era hasta el viernes subprocurador de la Profeco, cuyo titular 
era Castillo con quien, por cierto, coincidió en la POR como coordinador de delegaciones.  

EL FLAMANTE secretario de Seguridad Pública, Carlos Hugo Castellanos Becerra, también llega directo de una 

subprocuraduría en Profeco y estuvo en la dirección jurídica de la procuraduría mexiquense cuando el hoy comisionado estaba 

al frente de esa dependencia estatal.  

VA QUEDANDO claro que, al menos en materia de seguridad, el gobernador Fausto Vallejo ya no tiene el control en su 
entidad pues, a pesar de ser parte de su gabinete, los nuevos funcionarios juegan para el equipo de Castillo.  

UNA SOMBRA se cierne sobre la libertad de expresión en México.  

SE TRATA de la iniciativa de ley para garantizar el derecho de réplica que aprobó la Cámara de Diputados y envió al Senado 

en diciembre.  

EL ORDENAMIENTO busca obligar a los medios a publicar aclaraciones de quienes se sientan agraviados por piezas 
periodísticas que consideren "inexactas".  

ESE SIMPLE fraseo en la propuesta le abriría la puerta a interpretaciones a modo sobre lo que es la exactitud.  

ANTE tal escenario, bastaría con que un político alegue que no se informó la hora exacta de un acontecimiento con horas, 
minutos y segundos para que pudiera exigir la publicación de una réplica llena de verdades a medias o hasta de mentiras 

completas.  

EL ASUNTO preocupa porque leyes similares han sido rechazadas e incluso derogadas en países como Estados Unidos 

mientras que aquí son apoyadas con entusiasmo por políticos de alta jerarquía en sus partidos.  

TAL ES el caso del coordinador de los diputados del PAN, Luis Alberto Villarreal, involucrado en el caso de los supuestos 

moches, quien ayer no sólo reclamó inexactitudes sino que acusó presuntos delitos cometidos por periodistas en su contra. 
¿O SERÁ que su declaración de ayer fue "inexacta"? Es pregunta que no peca, aunque incomode.  

EN CUANTO cumpla con el compromiso tamalero adquirido tras sacarse tres niños en la megarrosca del Zócalo, Miguel Ángel 
Mancera hará rápido la maleta para irse a un viaje internacional.  

 
EL JEFE de Gobierno del DF volará a Sudáfrica, donde participará en la Cumbre C40 contra el cambio climático, del 4 al 6 de 

febrero.  
 

Y QUIENES lo conocen bien dicen que anda emocionado, pues lleva bajo el brazo el programa de medición de carbono negro, 

recién implementado en la ciudad.  
 

ADEMÁS irá a Johannesburgo con la tirada de mostrarse como quien tiene el liderazgo ambiental, al menos en la zona centro 
de México, después de invitar a los gobernadores de los estados vecinos a crear un plan ambiental conjunto contra el 

calentamiento global.  

 
ASI QUE nadie se extrañe si todos los tamales que compra para La Candelaria ¡son verdes! 

 
(Redacción, página 10) 

 


